

## Iniciativa de Monreal afectaría a los ingresos de la banca en 7 por ciento: Alfredo Calvo

**MARCO ANTONIO MARES:** Para empezar con esta advertencia que lanza hoy la agencia calificadora Standard and Poor's en torno al tema de las comisiones bancarias. Usted sabe que en el poder legislativo, Ricardo Monreal, el coordinador de senadores morenistas, ha enviado una iniciativa para prohibir y regular las comisiones bancarias, bueno pues hoy Standard and Poor's advierte que los ingresos operativos bajarían 7 por ciento si se reducen las comisiones bancarias.

Alfredo Calvo, analista de la institución financiera, explicó que la afectación en los ingresos operativos varían dependiendo de la institución de aplicarse la reducción de las comisiones que cobran los bancos, tal como lo han propuesto el senador morenista Ricardo Monreal.

Los ingresos operativos de la banca se reducirían en promedio 7 por ciento, esto evidentemente varía de institución a institución.

En términos de rentabilidad Standard and Poor's asegura que la disminución de ingresos por las comisiones, podría afectar significativamente, pues actualmente tienen una proyección de retorno sobre activos, el famoso ROA, a nivel sistema para 2019 de 1.6 ciento excluyendo la propuesta de eliminar las comisiones, pero suponiendo que entre en vigor la iniciativa en 2019, bajaría hasta 1.2 por ciento este indicador.

Preocupante de verdad. Pepe Yuste como estás, buenas noches.

**JOSE YUSTE:** Buenas noches Marco Mares, buenas noches al auditorio. Preocupante desde luego esta iniciativa, bajarían los ingresos bancarios con el tema de las comisiones, así lo plantea ya hoy la agencia calificadora Standard and Poor's. Recordar lo que ha sucedido, la verdad es que el senador Monreal bueno pues sí, creó esta iniciativa en terreno fértil porque sí son elevadas las comisiones bancarias, esto yo creo que los propios bancos tienen que entrar en un tema de discusión, ellos lo han defendido, el otro día vimos una defensa interesante.

Dicen que los comparativos no están bien hechos, los de las Condusef, en fin hay un discusión fuerte entre los bancos y la Condusef si las comisiones bancaria son muy elevadas o no, los bancos se defienden, dicen que no. La verdad es que tardíamente pero ya salieron a defenderse los bancos, lo cierto es que lo que sí es la iniciativa Monreal podría cambiar de ser una iniciativa prohibicionista de control, que fija tarifas o que las prohíbe de plano, más bien podría cambiar a ser una iniciativa pro competencia.

Que ponga a competir a los bancos, que ayude realmente tener más información a los usuarios final, que realmente donde haya mercados cerrados vera por qué hay mercado cerrados, en fin, ese es el tipo de iniciativas que se requeriría, yo creo que es distinto, ya están en el senado, ya van hacer foros, Ricardo Monreal ya lo comentó con los banqueros, con la Asociación de Bancos de México, que va hacer foros.

Pero sí la forma en que salió esta iniciativa que de repente sea sorpresa, desde luego no ha gustado al mercado, lo han tomado mal, no quiere decir que esté mal el diagnóstico, pero la verdad es que sí, la forma cómo se hizo yo creo que ha sido dañina, y hoy bueno ya se empiezan a salir los distintos análisis, hoy el de Standard and Poor's es fuerte, dice Standard and Poor's si es esta iniciativa de prohibir comisiones sí afectaría de entrada al 7 por ciento de los ingresos de los bancos.